

Unité pastorale refondée

Binche - Estinnes

L'essentiel



Agenda mensuel

n°26 – février 2020

## Prendre soin de notre maison commune

En octobre dernier, l'Amazonie, dont l'intégrité est gravement menacée, a été au centre d'une Assemblée spéciale du Synode des Evêques. Le Pape François nous invite à saisir cette occasion pour répondre au cri des pauvres et de la Terre, notre « maison commune » !

*Les incendies catastrophiques qui ravagent actuellement l'Australie nous appellent aussi à réfléchir sérieusement sur la question.*

Le regard de Dieu, au début de la Bible, se pose doucement sur la Création. Tout est cher aux yeux de Dieu qui offre à l'homme la Création comme un don précieux à garder. Tragiquement, la réponse humaine à ce don a été marquée par la cupidité de posséder et d'exploiter. Egoïsmes et intérêts ont fait de la Création, lieu de rencontre et de partage, un théâtre de rivalités et de conflits. C'est ainsi qu'est mis en danger l'environnement même. La dégradation s'est accentuée ces dernières décennies : pollution permanente, usage incessant des combustibles fossiles, exploitation agricole intensive, pratique de raser les forêts font que les températures globales augmentent jusqu'à des niveaux d'alerte. L'augmentation de l'intensité et de la fréquence de phénomènes météorologiques extrêmes ainsi que la désertification du sol mettent à dure épreuve les plus vulnérables d'entre nous. La fonte des glaces, le manque d'eau, le manque d'entretien des bassins hydriques et la présence considérable de plastique et de micro-plastique dans les océans sont des faits également préoccupants qui confirment l'urgence d'interventions qui ne peuvent plus être reportées. Nous avons créé une urgence climatique qui menace gravement la nature et la vie, y compris la nôtre.

A la racine, ***nous avons oublié qui nous sommes*** : des créatures à l'image de Dieu (*Gn.1, 27*) appelées à habiter comme des frères et des soeurs dans la même maison commune. Nous n'avons pas été créés comme des individus qui se comportent en maîtres ; nous avons été pensés et voulus au centre d'un réseau de la vie constitué de millions d'espèces amoureusement rassemblées pour nous par notre Créateur. L'heure est venue de redécouvrir notre vocation d'enfants de Dieu, de frères entre nous, de gardiens de la Création car Dieu nous appelle à

aimer la vie et à vivre en communion, reliés à la création. ***Soyons solidaires*** avec les hommes et les femmes de bonne volonté, appelés ensemble à promouvoir, dans le contexte de la crise écologique qui concerne chacun, la sauvegarde du réseau de la vie dont nous faisons partie.

Puissions-nous écouter la voix symphonique de la Création qui nous exhorte de sortir de nos fermetures pour nous redécouvrir environnés de la tendresse du Père et heureux de partager les dons reçus.

***Il est venu le temps de réfléchir sur nos styles de vie*** et sur la façon dont nos choix quotidiens en matière d'alimentation, de consommation, de déplacements, d'utilisation de l'eau, de l'énergie et de nombreux biens matériels sont souvent inconsiderés et nuisibles. Nous sommes trop nombreux à nous comporter en maîtres de la Création. ***Choisissons de changer***, d'adopter des styles de vie plus simples et plus respectueux !

***Il est venu le temps d'entreprendre des actions prophétiques.*** Beaucoup de jeunes haussent la voix dans le monde entier, en appelant à des choix courageux. Ils sont déçus par trop de promesses non tenues, par des engagements pris et négligés pour des intérêts et des avantages partisans.

***Les jeunes nous rappellent que la Terre n'est pas un bien à gâcher***, mais un héritage à transmettre ; qu'attendre demain n'est pas un beau sentiment, mais une tâche qui demande des actions concrètes aujourd'hui. Nous leur devons des réponses vraies, non pas des paroles vides ; des faits et non des illusions.

***Disons NON à l'avidité.*** Ne cédon pas aux logiques perverses des gains faciles. Pensons à l'avenir de tous ! Chaque chrétien, chaque membre de la famille humaine peut contribuer à tisser, comme un fil mince mais unique et indispensable, le réseau de la vie qui nous embrasse tous. ***Sentons-nous impliqués et responsables en ayant à cœur, par la prière et par l'engagement, la sauvegarde de la Création.***

Que Dieu « qui aime la vie » (Sg.11, 26) nous donne le courage de faire du bien sans attendre que d'autres commencent, sans attendre qu'il soit trop tard !



*Franciscus*

MERCREDI DES CENDRES :  
ENTRÉE EN CARÊME

Ce 26 février débutent les 40 jours de Carême. Pour entrer dans ce temps, nous vous proposons, une méditation de l'Évangile par Michel Wackenheim (prêtre catholique français)

Quarante jours c'est le temps que l'Église nous propose de consacrer chaque année pour nous convertir à Dieu. Quarante jours, certains trouveront que cela est bien court pour opérer un véritable changement. Cependant si nous faisons le compte de tous les moments que nous pourrions consacrer à la prière et à la réflexion individuelle ou collective nous serions objectivement amenés à conclure que nous avons largement le temps d'agir pendant ces quarante jours.

Mais alors pourquoi chaque année ? Mettons de côté les arguments liés à l'organisation du cycle liturgique. Pris par nos préoccupations personnelles ou professionnelles n'ayant pas toujours la force ou la volonté de réserver le temps nécessaire pour une pause spirituelle, nous relâchons notre attention. Au fil des déconvenues nos convictions marquent le pas ; notre foi s'émousse devant ce que nous appelons trop facilement "les réalités de la vie".

Sachons donc saisir à pleines mains cette chance qui nous est donnée une fois encore de nous rapprocher de Dieu. Nous nous sommes réunis aujourd'hui pour faire une première démarche indispensable : pour se convertir il faut d'abord nous reconnaître tels que nous sommes fragiles, instables... chacun trouvera les qualificatifs qui le concernent. Rien de spectaculaire dans tout cela, c'est un cheminement personnel qui ne peut être authentique que dans la discrétion. "Revenez à moi de tout votre cœur" proclame Joël auquel Matthieu emboîte le pas en soulignant à trois reprises "Ton Père voit ce que tu fais en secret : il te le revaudra".

Pour personnelle qu'elle soit, la conversion doit donc se concrétiser par des actes courageux et discrets à la fois: l'aumône, la prière, le jeûne: non pas pour nous féliciter de notre capacité à renoncer provisoirement à quelques plaisirs (sucreries, tabac, alcool ou sorties, soirées télévision, etc.), mais parce que dépouillés de l'accessoire, nous discernons et accédons plus facilement à l'essentiel. Tous ces thèmes nous pourrions les développer au cours des semaines à venir. Les célébrations mais aussi toutes les rencontres auxquelles nous participerons, nous permettront de nous aider mutuellement et de donner une dimension communautaire à nos cheminements. Mais l'essentiel, en ce jour, est d'accepter de rompre avec tout ce qui fait obstacle en nous à notre conversion. "*Voici la vie qui renaît de nos cendres.*" Là est notre foi.

POUR MEDITER OU  
PARTAGER LA PAROLE DE  
DIEU DU 2 FEVRIER

La fête de la Présentation de Jésus au Temple n'est pas souvent célébrée un dimanche. C'est une grâce particulière qui nous est offerte cette année : une belle occasion de méditer cette magnifique page d'Évangile. Ouvrons donc notre missel et méditons cette Parole de Dieu.

Siméon, un vieillard, un homme juste et religieux qui attendait la consolation d'Israël, nous invite à partager le regard qu'il porte sur cet enfant.

Cet enfant est plus que le joli bébé qui attire les regards et les exclamations, il est le SALUT pour TOUTES les nations. Il sera celui qui provoquera la chute et le relèvement de beaucoup et Marie l'accompagnera jusqu'au bout sur le chemin qui le mènera à la Croix.

– L'Esprit Saint est nommé trois fois au sujet de Siméon : *«L'Esprit Saint était sur lui ... Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce ... Sous l'action de l'Esprit Saint, il vint ...»*

Pour moi, quelle est mon écoute de l'Esprit ? Quelle est ma prière à l'Esprit ? Quelle est ma demande ? Comment est-ce que je laisse l'Esprit inspirer mes paroles et mes actes ?

– *«Mes yeux ont vu le salut»*, dit Siméon en bénissant Dieu.

Que signifie pour moi : «voir le salut» ? Qu'est-ce que «voir» et qu'est-ce que le «salut» ?

On ne peut voir Dieu mais on peut voir ses œuvres. Comment discerner la présence de Dieu et l'œuvre de l'Esprit dans ma vie ? Comment interpréter les événements et susciter la louange, l'action de grâce, la reconnaissance ?

– *«Lumière qui se révèle aux nations»*

Siméon attendait la consolation d'Israël et Anne servait le Seigneur jour et nuit dans le jeûne et la prière. Ils reconnaissent dans l'enfant le salut. Le salut n'est pleinement reçu que dans des cœurs en attente. Et moi, quelle est mon attente ? quelle confiance ? quelle espérance ? Suis-je capable, comme Siméon, de reconnaître et d'apprécier l'éclat lumineux de la présence de Dieu dans ma vie ? Comment concrètement ?

– C'est aujourd'hui aussi la journée mondiale de la vie consacrée. Quelles sont mes relations avec les monastères, les abbayes et les communautés religieuses actives ou contemplatives qui, comme Anne, « servent Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière » ? Quelle est ma prière pour les consacré(e)s ? avec les consacré(e)s ? (et nous pensons spécialement à nos chères Sœurs de Notre-Dame de Bonne-Espérance avec qui nous avons un lien tout spécial)

## Journée de la vie consacrée

Initiée par le Pape Jean-Paul II en 1997, la journée de la vie consacrée a lieu chaque année le 2 février, cette année un dimanche donc.

L'intention de Jean-Paul II était triple :

- **Rendre grâce** « parce qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Eglise par la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères ».
- **Mieux connaître et apprécier la vie consacrée.** « En contemplant le don de la vie consacrée, l'Eglise contemple sa vocation la plus profonde, celle de n'appartenir qu'à son Seigneur. La vie consacrée a pour mission prioritaire de garder vivante dans l'Eglise la forme historique de vie

assumée par le Fils de Dieu quand il est venu sur cette terre ».

- **Inviter toutes les personnes consacrées** « à célébrer ensemble et solennellement les merveilles que le Seigneur a accomplies en elles. Pour cela, elles sont conviées à réfléchir sur le don reçu, à découvrir, dans un regard de foi toujours plus pur, le rayonnement de la beauté divine diffusé par l'Esprit dans leur forme de vie, à prendre conscience de leur mission incomparable dans l'Eglise pour la vie du monde »

Pourquoi cette journée se déroule-t-elle le 2 février ?

La fête de la Présentation du Seigneur au temple a été choisie pour célébrer cette journée. La présentation de Jésus au temple, consacré selon la prescription rituelle de l'époque au Seigneur comme tout garçon premier né, annonce le don de Jésus par amour de Dieu et des hommes et l'offrande suprême de la Croix. Cette journée a donc une importance particulière pour toute personne consacrée, qui, inspirée par le don bouleversant du Christ, aspire à son tour à donner sa vie et à tout

*(Suite page 8)*



## Horaire des messes dominicales de février 2020

Alternance	1	2	3	4	
	Présentation du Seigneur	5 <sup>ème</sup> Ord.	6 <sup>ème</sup> Ord.	7 <sup>ème</sup> Ord.	Cendres
	Samedi				
	01-févr	08-févr	15-févr	22-févr	26-févr
<b>17h30</b>	Péronnes-V	Ressaix	Péronnes-V	Ressaix	
	Sacré-Cœur	Rouveroy	Sacré-Cœur	Rouveroy	
				Sacré-Cœur	
<b>18h00</b>					<b>Waudrez Etoile</b>
<b>19h00</b>	Buvrines	Buvrines	Haulchin	Buvrines	<b>Haulchin</b>
	V-l-Bray	Peissant	V-l-Bray	Fauroeulx	
	Dimanche				
	02-févr	09-févr	16-févr	23-févr	
<b>09h15</b>	V-l-Sec	Waudrez	V-l-Sec	Waudrez	
	Bray-Levant	Bray-Cité	Est-au-Val	Bray-Cité	
<b>10h45</b>	St-Ursmer	St-Ursmer	St-Ursmer		
	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt	
		Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi
<b>18h00</b>		Péron-Charb Quinteau	Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Ressaix Bray-Cité

### Ce mois de février nous fêtons:

**Le 2 :** Présentation du Seigneur

**Le 7:** St Amand, patron de Vellereille-le-Sec

**Le 10:** Ste Scholastique

**Le 11:** N-D. de Lourdes

**Le 14:** Ss Cyrille et Méthode, co-patrons de l'Europe

**Le 22:** Chaire de St Pierre

### Les rendez-vous en unité:

▽ **Le 2 :** journée mondiale de la Vie Consacrée : religieux, religieuses, moines et moniales, ermites etc.

▽ **Le 9 :** Journée mondiale des malades et de la Pastorale de la santé.

▽ **Le 26 :** Mercredi des Cendres : entrée en Carême :

2 célébrations en Unité Pastorale :

- 18h: Chapelle de l'Etoile (Waudrez)
- 19h: Eglise d'Haulchin

### Pour nourrir notre vie avec le Christ

#### Adoration eucharistique

▽ Chapelle de l'étoile (Waudrez): tous les mercredis à 17h30 (suivi de l'eucharistie)

▽ Collégiale St Ursmer: tous les samedis à 10h00

#### Sacrement de la réconciliation

Collégiale St Ursmer: tous les samedis de 10h00 à 11h00

## Horaire des messes dominicales de mars 2020

Alternance	1	2	3	4	5
	1 <sup>er</sup> Car.	2 <sup>ème</sup> Car.	3 <sup>ème</sup> Car.	4 <sup>ème</sup> Car	5 <sup>ème</sup> Car
	Samedi				
	29-02-2019	07-mars	14-mars	21-mars	28-mars
<b>17h30</b>	Péronnes-V	Ressaix	Péronnes-V	Ressaix	Waudrez Etoile
	Sacré-Cœur	Rouveroy	Sacré-Cœur	Rouveroy	
<b>19h00</b>	Buvrines	Buvrines	Haulchin	Buvrines	Haulchin
	V-l-Bray	Peissant	V-l-Bray	Fauroeux	
Dimanche					
	01-mars	08-mars	15-mars	22-mars	29-mars
<b>09h15</b>	V-l-Sec	Waudrez	V-l-Sec	Waudrez	
	Bray-Levant	Bray-Cité	Est-au-Val	Bray-Cité	Bray-Levant
<b>10h45</b>	St-Ursmer	St-Ursmer	St-Ursmer	St-Ursmer	St-Ursmer
	Est-au-Mt	Est-au-Mt		Est-au-Mt	Est-au-Mt
		<b>Lundi</b>	<b>Mardi</b>	<b>Mercredi</b>	<b>Jeudi</b>
<b>18h00</b>		Péron-Charb Quinteau	Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Ressaix Bray-Cité

### Temps de prière avec un groupe du Renouveau :

Tous les mercredis à 19h00  
(C/O Simone Bougniart, rue des  
Trieux 173 Estinnes-au-Mont)

### Collectes

▽ **Le WE des 08-09 février**, la collecte sera faite pour Caritas diocésaine : Caritas est une association mandatée par les Evêques de Belgique pour soutenir la solidarité de l'Eglise. Le réseau Caritas est présent dans le monde entier. Dans notre pays, Caritas soutient des associations et institutions d'entraide, intervient directement dans des situations de

détresses publiques ou privées, contribuant au quotidien à aider celui qui souffre à se remettre debout dans la dignité. Dans notre diocèse, Caritas soutient la réalisation d'un espace crèche en maison d'accueil dans la région de Tournai, une école de devoirs à Mons, la mise en place d'un service de médiation de dettes ou de médiation judiciaire et la création d'abri de nuit dans chaque région. La Caritas diocésaine a aussi aidé financièrement de nombreuses familles en difficultés et a mis à disposition des réfugiés ou immigrants des centres de formation.

(Suite de la page 5)

abandonner pour marcher à sa suite.

Qu'appelle-t-on la vie consacrée ?

Bien qu'en fait et en droit tout chrétien soit " consacré " au Christ par son baptême, cette expression appliquée à la vie religieuse souligne le caractère public d'un engagement plus radical. On distingue traditionnellement les « préceptes évangéliques » qui s'imposent à tous les chrétiens, et les « conseils évangéliques » qui invitent à s'identifier davantage au Christ. Le propre de la vie consacrée est de prendre pour base les conseils évangéliques : pauvreté, chasteté et obéissance.

\*Etre sacré, être consacré, ce n'est donc pas d'abord porter un

vêtement distinctif, ni un signe particulier, mais c'est une affaire intérieure, de conscience de ce que l'on est, de ce que l'on a reçu et qui rejailit sans cesse sur le comportement extérieur. \*Etre sacré, consacré, ce n'est rien de moins que, comme le disait Siméon, « être lumière pour éclairer un monde si souvent plongé dans les ténèbres ». \*Etre sacré, être consacré, c'est être un chemin qui conduit vers Dieu. En ce 2 février, prions pour tou(te)s les consacré(e)s qui ont été lumières sur notre route, et spécialement avec les Religieuses de Notre-Dame de Bonne-Espérance avec qui notre Unité Pastorale a des liens particuliers (décret 42 du synode diocésain) et à qui nous avons promis notre prière lorsqu'elles ont quitté Binche ...



Votre mensuel

« **L'Essen-Ciel** »

a besoin de vous.

Pour qu'il soit le reflet de la vie de notre communauté (UPR), votre collaboration est **ESSENTIELLE**

N'hésitez pas à nous faire parvenir l'**essentiel** des infos, article ou reportage de la vie de votre clocher ou votre service. Ils seront publiés selon votre demande.

Pour une parution dans votre « **L'Essen-Ciel** », nous faire parvenir votre document au plus tard, le 08 du mois précédent. Merci d'envoyer vos textes (360 mots maximum, espaces compris + éventuellement 2 ou 3 illustrations/ photos à l'adresse email: **paroisse.binche.estinnes@gmail.com**

## L'ASBL CARITAS – BINCHIE lance un appel URGENT

Le responsable de notre service de distribution de vivres, après plus de 10 ans de bons et loyaux services, souhaite passer la main.

Nous devons au plus vite trouver une personne disponible bénévolement (cela peut être un binôme aussi) un ou deux jours par semaine pour le remplacer.

Les qualités souhaitées seraient : être disponible;

- *Organisé(e);*
- *bon(ne) gestionnaire;*
- *et capable d'accompagner une équipe de bénévoles.*

Si vous êtes intéressé ou connaissez quelqu'un qui aurait ce profil, pouvez-vous nous le signaler au plus vite car une période d'apprentissage serait souhaitable et le remplacement devrait se faire au mois de mars prochain.

MERCI de prendre contact avec :

⇒ Bernard Brison,

tél : 064 – 336114

✉ brisonbernard@yahoo.fr

⇒ Monique Derbaix,

tél : 064 – 335106

✉ monique.derbaix@outlook.be



## LE MEILLEUR JEÛNE VU PAR LE PAPE FRANCOIS

Je recommande ce qui suit comme le meilleur jeûne pendant le carême :

- Jeûnez de mots offensants et transmettez seulement des mots doux et tendres
- Jeûnez d'insatisfaction, d'ingratitude et remplissez-vous de gratitude.
- Jeûnez de colère et remplissez-vous de douceur et de patience.
- Jeûnez de pessimisme et soyez optimiste.
- Jeûnez de soucis et ayez confiance en Dieu
- Jeûnez de lamentations et prenez plaisir aux choses simples de la vie.
- Jeûnez de stress et remplissez-vous de prière.
- Jeûnez de tristesse et d'amertume, et remplissez votre cœur de joie.
- Jeûnez d'égoïsme, et équipez-vous de compassion pour les autres.
- Jeûnez d'impiété et de vengeance, et soyez remplis d'actes de réconciliation et de pardon.
- Jeûnez de mots et équipez-vous de silence et de la disponibilité à écouter les autres.

Si nous pratiquons tous ce style de jeûne, notre quotidien sera rempli de paix, de joie, de confiance les uns dans les autres et de vie ...

*Pape François, 2017*

# PRIERE DU MALADE

Seigneur,  
je te rends grâce pour ta présence à travers  
les personnes que tu mets sur ma route.  
Malgré mes limites en santé, mes moments  
de découragement, tu ne m'abandonnes jamais.

Merci pour ces nombreuses mains  
qui se mettent à mon service  
pour m'aider à me laver,  
me nourrir, me soigner.

Merci pour ces yeux qui me regardent  
comme une personne et en me respectant  
tel que je suis.

Merci pour ces pieds qui m'aident  
à me déplacer dans ma chaise roulante.

Merci pour ces cœurs qui m'offrent leur amour  
si important à mes yeux.

Aide-moi Seigneur à te reconnaître  
dans toutes ces présences autour de moi.

**AMEN !**

# PRIÈRE DE CELUI QUI SOIGNE

Je t'offre mon Dieu, mon cœur et mes bras.

Je t'offre mes mains pour soigner la souffrance.

Je t'offre mon expérience et quel qu'en soit le prix,  
je t'offre mes efforts et ma persévérance.

Donne-moi d'écouter celui qui vient me voir,  
celui qui me demande de le réconforter.

Donne-moi d'écouter sans relâche.

Donne-moi de soigner celui qui dit : «J'ai mal»,  
celui qui me demande encore de l'apaiser.

Donne-moi de soigner sans relâche.

Donne-moi de donner mes instants à tous ceux  
qui demandent le soulagement.

Donne-moi de me donner sans cesse.

Donne-moi de ne pas oublier que  
si j'ai le pouvoir de soigner,  
je suis fait avant tout pour servir.

Donne-moi de ne pas m'affaiblir.

Garde-moi de la peur et de l'indifférence,  
garde-moi de l'oubli.

Donne-moi de voir l'ami, le frère, dans la main tendue.

Aide-moi à marcher avec lui.

Je t'offre, mon Dieu, ma joie pour accueillir,  
mon cœur pour soulager, ma force pour tenir,  
et ma vie pour soigner.

## Charades

1. Mon premier est souvent rempli de vaches, il peut aussi être carré ou salé  
Mon second est un morceau de parmesan  
Mon troisième est un adjectif possessif  
Mon quatrième est le bout d'une agglomération  
Mon cinquième est une préposition  
Mon sixième est la 7<sup>ème</sup> lettre de l'alphabet  
Mon septième est une mesure en son juste milieu  
Mon huitième est un article contracté  
Mon neuvième est une longue durée  
Mon dixième est la fin d'un périple  
**Et mon tout est LA FETE LITURGIQUE DE LA CHANDELEUR.** (2 février)
2. Mon premier est là où on va en vacances  
Mon second n'est pas plein  
Mon troisième est une forme du verbe « dire »  
Mon quatrième sert à coudre ou à jouer  
Mon cinquième se trouve entre 99 et 101  
Mon sixième est une ville de France, dans le département de l'Eure-et-Loir  
**Et mon tout est LE LENDEMAIN DU CARNAVAL.** (26 février)

## Adresses de contact

<https://paroisse-binche-estinnes.be>  
[paroisse.binche.estinnes@gmail.com](mailto:paroisse.binche.estinnes@gmail.com)

- M. le Curé Louis Wetsbokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche  
☎ 064 /33.23.01 📞 0488/79.50.31
- M. l'abbé Pascal Cambier. 2, rue Enfer, 7120 Estinnes-au-Val.  
☎ 0493/15.19.15
- Mme Marie-Christine Wiederkehr, animatrice en pastorale au service de la catéchèse et de l'initiation chrétienne,  
rue Haute 5, 7130 Binche ☎ 0470/100368

*Mensuel de l'Unité Pastorale Refondée de Binche-Estinnes*  
Editeur responsable : Louis Wetsbokonda - curé  
Rue Haute, 5 7130 Binche ☎064/332301  
[louiswetsbokonda@gmail.com](mailto:louiswetsbokonda@gmail.com)

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte  
**BE11 7320 4236 9348** de l'UP avec la communication '*EssenCiel*'